
 برلين - ذكرت رابطة الأندية الأوروبية 
(إيـــكا) أن خطـــط الاتحاد الدولـــي لكرة 
القدم (فيفا) المتعلقة بمســـتقبل كرة القدم 
على  ســـيكون لها تأثير ”مباشر ومدمر“ 
مســـتوى كـــرة القـــدم للأنديـــة. ويواجه 
الفيفا انتقـــادات من جانب إيكا بســـبب 
خطط مثيرة للجدل تتضمن إقامة بطولة 
إجـــراء  دون  عامـــين،  كل  العالـــم  كأس 
مشـــاورات بشـــكل صحيح. وفي بيانها 
الحاســـم، قامت رابطة إيكا بتنبيه الفيفا 
إلى ”التزامه القانوني“ بضمان الحصول 
علـــى دعم الأنديـــة وتأييدهـــا لأي هيكلة 

جديدة لروزنامة المباريات الدولية.
وجاء في بيان رابطة إيكا التي تمثل 
247 ناديا فـــي قارة أوروبـــا، أن الرابطة 
تتابـــع، بقلق بالغ، إطـــلاق الفيفا حملات 
علاقـــات عامة نشـــطة وســـعيه لتطبيق 
إصلاحات على روزنامة المباريات الدولية 
خاصـــة بإقامـــة كاس العالـــم كل عامين. 
وجـــاء بيـــان إيـــكا ليوضـــح أن الأندية 
الأوروبيـــة وروابـــط مســـابقات الدوري 
متحدة في معارضـــة الخطط التي أثارت 
أيضا انتقادات الاتحـــاد الأوروبي للعبة 
(يويفا) ضد الفيفا بداعي غياب التشاور، 
وقد طالبـــه بوقف الحمـــلات الترويجية 

التي تهدف لدعم هذه الخطط.
وأثنـــى لاعبـــون ومدربون ســـابقون 
أمثـــال رونالـــدو، الفائـــز مـــع المنتخـــب 
البرازيلي بلقب كأس العالم 2002، وبيتر 
شمايكل وتيم كاهيل وأفرام غرانت، على 
المقترحات خلال جلسات إعلامية نظمها 
الفيفا ونشـــرت على حســـابات التواصل 
الاجتماعـــي الخاصة بـــه. واتفقت رابطة 
إيكا مع الفيفا على أن روزنامة المباريات 
الدوليـــة بحاجـــة إلـــى إصـــلاح، حيـــث 
ذكرت فـــي بيانهـــا أن الروزنامة بحاجة 
إلـــى تحديث وتبســـيط وأن تكون فترات 
التوقـــف الدولـــي أقـــل لمراعـــاة حمايـــة 
اللاعبـــين وصحتهـــم وتحقيـــق التوازن 
بين المشـــاركات على مســـتوى المنتخبات 

والأندية.

أهمية الروزنامة 

أضافـــت الرابطـــة فـــي بيانهـــا أنه 
نظرا لأهمية روزنامـــة المباريات الدولية 
بالنســـبة إلـــى أنديـــة كرة القـــدم وكذلك 
مركزية الأندية بالنســـبة إلى الروزنامة، 
”تكـــرر الرابطـــة بـــأدق العبـــارات أن أي 
قرارات تتعلق بمستقبلها لا يمكن أن تأتي 
إلا بموافقـــة أندية كرة القـــدم، وبمراعاة 
رفاهية اللاعبين، بما يتماشـــى أيضا مع 
الالتزامـــات القانونية التي ليســـت هناك 
حاجة لإعادة ذكرهـــا“. وأضافت الرابطة 
”باختصـــار، يجـــب أن تقـــوم إصلاحات 
روزنامـــة المباريات الدوليـــة على نتائج 
متفـــق عليها بشـــكل مشـــترك ومتوازنة 
وتصب لمصلحة الجميـــع، وأن تأتي بعد 
مشـــاورات صادقة ومفصلـــة، ولا توجه 

فقط للمصالح الفردية للفيفا“.
وتجـــدر الإشـــارة إلى أنـــه لا يخفى 
علـــى الفيفا أن اليويفا ورابطة إيكا أبديا 
مخاوفهمـــا علـــى رفاهيـــة اللاعبـــين في 
الوقـــت الذي يدعمان فيه خطط التوســـع 
فـــي دوري أبطـــال أوروبـــا اعتبـــارا من 
موســـم 2024 – 2025 والتي ستضيف 100 
مباراة أخرى في الموسم، حسب ما ذكرته 
وكالة الأنباء البريطانية ”بي.إيه ميديا“.

يعتزم الفيفا عقـــد قمة عبر الإنترنت 
للتشـــاور مع جميع الاتحـــادات الوطنية 
الــــ211 الأعضاء. ويأتي ذلـــك إلى جانب 
الدعـــوات المنفصلة التـــي وجهها الفيفا 
يومي الثالث والرابع من سبتمبر الجاري 
إلى المعنيين ومن بينهم الاتحادات القارية 
ومنهـــا اليويفـــا ورابطة إيـــكا ومنتدى 
الدوريـــات العالميـــة والنقابـــة الدوليـــة 

للاعبي كـــرة القدم المحترفـــين (فيفبرو). 
وطبقا لمقترح طرحه الاتحاد الســـعودي 
لكـــرة القـــدم فـــي البدايـــة، كان اجتماع 
الجمعيـــة العمومية للفيفا فـــي مايو قد 
شهد تصويت الأغلبية على إجراء دراسة 
جدوى لإجراء إصلاحات على الروزنامة. 
وقـــال جيانـــي إنفانتينو رئيـــس الفيفا 
إنـــه يود أن تصوت الاتحـــادات الوطنية 
الأعضاء على المقترحات قبل نهاية العام 

الحالي.
وقال الفرنســـي أرســـين فينغر المدير 
الإنجليـــزي  لأرســـنال  الســـابق  الفنـــي 
والـــذي قـــاد فريقـــا استشـــاريا وضـــع 
لمنظومـــة  رئيســـا  باعتبـــاره  الخطـــط 
التطويـــر الرياضـــي في الفيفـــا، إن ”رد 
الفعل العاطفي“ علـــى المقترحات لم يكن 
مفاجئا لكنه يشـــعر بأن الناس سيتفقوا 
إذا درســـوا التفاصيل. وقـــال فينغر في 
مقابلة مع هيئة الإذاعة البريطانية (بي.
بي.ســـي) ”بعـــد تقديم مقترحـــات إقامة 
كأس العالـــم كل عامين، كانت هناك ردود 
فعل عاطفية“. وأضاف ”لســـت مندهشا. 
بعض الأشـــخاص الذيـــن عارضوا الأمر 
تمامـــا، تراجعوا عن موقفهـــم بعد رؤية 

اقتراحي“.
ودافـــع فينغـــر عن مقترحاتـــه، وأكد 
أنـــه لا يعيش في مرحلة ”غرور“، وصرح 
قائـــلا إن التغييرات المقتـــرح تطبيقها 

اعتبـــارا مـــن عـــام 2025 ســـتفيد كل 
الأطراف المعنية. وتشـــمل المقترحات 
عامـــين  كل  العالـــم  كأس  إقامـــة 
اعتبـــارا من نســـخة 2026 بدلا من 
إقامتها كل أربعة أعـــوام، وإقامة 

البطـــولات القارية فـــي الأعوام 
الفرديـــة، وأن يشـــهد كل عـــام 
فتـــرة توقف دولـــي واحدة أو 
فترتـــين بدلا مـــن خمس كي لا 
يخوض اللاعبـــون عددا أكبر 

من المباريات. وكان اليويفا في 
مقدمـــة المنتقديـــن للمقترحات، 
وهدد ألكســـندر سيفرين رئيس 

اليويفـــا بالمقاطعـــة. وقال فينغر 
”أعتقـــد أننا إذا مضينـــا قدما بهذا 

وتحدث  بالحائط“،  سنصطدم  الشكل، 
عن ”فوضى“ و“ازدحام“ في اللعبة.

وأضـــاف فينغـــر ”الأمـــر لا يتعلـــق 
بي، وإنما يتعلق باقتراح من شـــأنه أن 
يجعل كرة القـــدم أفضل وأكثر وضوحا 
وبســـاطة وأكثـــر أهميـــة للعالـــم. أنا 
لســـت في رحلة غرور. لقـــد طلب مني 
المســـاعدة فـــي تشـــكيل جـــدول الغد 
(جـــدول المنافســـات في المســـتقبل)، 

وأتشـــاور مـــع العالم بأســـره“. وأضاف 
”ما يضـــر باللاعبين بالتأكيد هو الســـفر 
المتكرر والرحلات الطويلة. وبتقليل فترة 
التصفيات، أعتقد أن الأندية ستســـتفيد 
فينغر  ورفض  سيستفيدون“.  واللاعبون 

ما يتـــردد حـــول أن التكرار ســـيقلل من 
قيمة كأس العالم وأن بطولة كأس العالم 
للســـيدات ســـتعاني فـــي حالـــة إقامتها 
في العام نفســـه الذي يقـــام فيه مونديال 
الرجال. وقال ”كأس العالم تشـــكل حدثا 
ضخما لا أعتقد أن مكانته ستتأثر. فأنت 
تريد أن تكـــون الأفضل في العالم، وتريد 

أن تكون الأفضل في العالم في كل عام“.
 ورفضـــت ســـلطات كـــرة القـــدم في 
البرتغـــال محـــاولات الاتحـــاد الدولـــي 
للعبـــة (فيفـــا) إقامـــة كأس العالـــم كل 
عامـــين بدلا مـــن أربعة، وفق مـــا أعلنت 
في بيان مشـــترك. وجاء في البيان الذي 
وقـــع عليه اتحـــاد اللعبـــة، رابطة دوري 
المحترفين،  اللاعبـــين  نقابة  المحترفـــين، 
جمعيـــة المدربين وجمعية الحـــكام أنها 
”لا توافـــق علـــى نيـــة فيفا زيـــادة وتيرة 
أكبر مســـابقة للمنتخبات فـــي العالم“. 
ومـــن بين الأســـباب المقدمـــة لتبرير هذا 
الموقف علـــى وجه الخصوص ”الازدحام 
الزائد على الروزنامة“، ”الصحة البدنية 
للرياضيـــين“، ”التأثيـــر علـــى الصحـــة 
العقليـــة للاعبـــين“، فضلا عـــن ”تداخل 

الألعاب الأولمبية وكأس العالم“.
كمـــا انتقـــدت ســـلطات كـــرة القـــدم 
البرتغاليـــة ”تداخـــل منافســـات الرجال 
والســـيدات خـــلال الســـنوات ذاتها، ما 
يحـــد من تأثير كرة القدم النســـائية“. 
وختم البيـــان ”لكل هذه العوامل… 
من الواضح أننا لا نســـتطيع 
أن نؤيـــد تنفيـــذ مثـــل هذا 
الإجـــراء، وحتى بشـــكل 
أقل بسبب مشاورات 
تحصل  لـــم 

أصلا“.
وفي أحدث 
المواقف 
المؤيدة، 
رحّب 
الاتحادان 
الآسيوي والأفريقي 
بعمليـــة  القـــدم  لكـــرة 
التشـــاور التـــي أطلقها الاتحاد 
تعديـــل  خيـــارات  لتقييـــم  الدولـــي 
روزنامة المباريـــات الدولية ومن ضمنها 
إقامـــة كأس العالـــم كل ســـنتين بدلا من 
أربع سنوات كما هو معمول حاليا. وقال 
الاتحاد القـــاري الذي يتخذ من العاصمة 
الماليزيـــة كوالالمبـــور مقـــرا لـــه ”يرحب 
الاتحاد الآســـيوي لكـــرة القـــدم بعملية 
التشـــاور المكثفـــة التـــي قـــام بإطلاقها 
الاتحاد الدولي لكرة القدم، من أجل تقييم 

خيارات تعديل روزنامة المباريات الدولية 
عبر إقامة كأس العالم للرجال والسيدات 
كل عامين بدلا من النظام الحالي كل أربع 

سنوات“.
 وأوضـــح الاتحـــاد الأفريقـــي للعبة 
والذي مقره في القاهرة في بيان أنه يرى 
في أن ”الأهم في هذه المرحلة هو استمرار 
المناقشـــات والمـــداولات، بطريقة منفتحة 
وبهدف القيام بما هو في مصلحة جميع 
الاتحادات الأعضـــاء، الاتحادات القارية، 
لاعبي كـــرة القدم وغيرهـــم من أصحاب 
المصلحة في جميع أنحاء العالم“، مشيرا 
إلـــى أن ذلـــك يتماشـــى مع القـــرار الذي 
تم اتخـــاذه في مؤتمر فيفـــا في الحادي 
والعشـــرين من مايو 2021 والذي استند 
إلى الاقتراح المقدم من الاتحاد السعودي 

لكرة القدم.
وكان رئيس فيفا السويســـري جاني 
إنفانتينـــو وعد بأن قرارا ســـيتخذ بهذا 
الشـــأن فـــي نهايـــة الســـنة للتخلي عن 
”مباريـــات كثيرة لا معنى لهـــا“. الاقتراح 
الســـعودي لفيفا لاقى اعتراضات أيضا، 
خصوصـــا من رئيس الاتحـــاد الأوروبي 
لكرة القدم (ويفا) الســـلوفيني ألكســـندر 
الخطـــة  هـــذه  أن  معتبـــرا  تشـــيفرين، 
”ســـتضعف“ كأس العالم. واعتبر منتدى 
الدوريـــات العالميـــة أنهـــا ”ســـتقوض“ 
رفاهية اللاعبين، فيما رأى اتحاد أميركا 
الجنوبيـــة أن تقصيـــر الفتـــرة الفاصلة 

”ليس مبررا من الناحية الرياضية“.
وكان الرئيس السابق لفيفا، الموقوف 
راهنا بقضايا فساد، السويسري جوزيف 
بلاتر قـــد اقتـــرح قبل نحـــو عقدين هذه 
الفكـــرة، ثم كررها فـــي 2018 نائب رئيس 
فيفـــا، رئيس اتحـــاد أميـــركا الجنوبية 
الباراغويانـــي أليخانـــدرو دومينغيـــس 
المقـــرب مـــن رئيـــس فيفـــا السويســـري 

إنفانتينو.

جولة أولى

مـــن ناحية أخـــرى اختتـــم وفد من 
الاتحـــاد الدولـــي لكـــرة القـــدم (فيفـــا) 
جولـــة أولى عبر مدن أميركية مرشـــحة 
لاســـتضافة مباريـــات فـــي بطولة كأس 
العالم 2026 التي ســـتقام فـــي الولايات 
وضمـــت  والمكســـيك.  وكنـــدا  المتحـــدة 
جولة الوفـــد الذي ترأســـه نائب رئيس 
الفيفـــا ورئيس اتحاد أميركا الشـــمالية 
(كوناكاكـــف)  والكاريبـــي  والوســـطى 
فيكتـــور مونتاليانـــي، مـــدن بوســـطن 
وناشفيل وأتلانتا وأورلاندو وواشنطن 

ونيويـــورك/ وبالتيمـــور  العاصمـــة 
وميامـــي.  وفيلادلفيـــا  نيوجيرســـي 
مقـــر  كل  فـــي  الفيفـــا  وفـــد  واجتمـــع 
بمســـؤولين من المدينة والملاعب، وكذلك 
بمســـؤولين في أندية كرة القدم بالمنطقة 

ومنظمات رياضية أخرى.

وكانـــت الجولـــة تهـــدف إلـــى بحث 
مسائل ضرورية تخص تنظيم المونديال 
مثـــل إدارة الملاعـــب والبنيـــة التحتيـــة 
والاستدامة والجوانب التجارية وقضايا 
قانونيـــة وتراثية. وخـــلال الزيارة تفقد 
الوفـــد البنـــى التحتيـــة الضرورية مثل 
وأماكـــن  التدريـــب  ومنشـــآت  الملاعـــب 
مرشـــحة لاســـتضافة فعاليـــات مهرجان 
 .“FIFA Fan Festival” مشـــجعي الفيفـــا
وعلـــق مونتاليانـــي على الجولـــة قائلا 
”كأس العالـــم 2026 ســـيكون علامة فارقة 
فـــي تاريـــخ كرة القـــدم وكل المـــدن التي 

زرناها تعرف ذلك“.
وزاد ”نود أن نشـــكرها علـــى العمل 
الجـــاد والالتزام والشـــغف، لأنها لا تريد 
تقـــديم بطولة رائعـــة للجميـــع فقط، بل 
إنهـــا ترغب فـــي ترك إرث عميـــق لما بعد 
عـــام 2026“. وأبرز مدير قســـم البطولات 
والفعاليـــات فـــي الفيفـــا كولين ســـميث 
الالتزام الكبير والجهد الذي يتم بذله في 
كل مـــن الأماكن التي زارهـــا الوفد. وقال 
سميث ”لقد أظهرت جميع المدن المرشحة 
حماسا واستجابة اســـتثنائيين. زودتنا 
زيـــارات التفتيش هـــذه بمعلومات مهمة 
حول العديد من القضايا الرئيســـية التي 

سننظر فيها لاختيار أفضل الأماكن“.
وأشـــار إلـــى ”أنها عملية تنافســـية 
للغايـــة مع مرشـــحين ممتازيـــن، والتي 
يجـــب تقديرها بعمق والبحث عن تحديد 
الأفضل على الإطلاق“. ومن المقرر إجراء 
جولة فـــي مـــدن أميركية أخـــرى أواخر 
نوفمبـــر المقبل بالإضافـــة إلى زيارة مدن 
في كنـــدا والمكســـيك. وبعد ذلك، ســـيتم 
تحليل جميع الترشـــيحات بدقة من أجل 
الانتهـــاء مـــن عملية الاختيـــار في الربع 

الأول أو الثاني من عام 2022.

من ينتصر في معركة كأس العالم بين فيفا ويويفا
فينغر يدافع عن اقتراحه والرابطة الأوروبية تحذر من خطة الإصلاح

طالبت رابطة الأندية الأوروبية (إيكا) 
الاتحاد الدولي لكــــــرة القدم باتفاق 
إدخالها  المزمع  الإصلاحــــــات  على 
على الروزنامة الدولية، مذكرة الفيفا 
بالتزاماته مع الإعراب عن أســــــفها 
بشــــــأن  الحقيقي  التشــــــاور  لغياب 
خطة إقامة كأس العالم كل ســــــنتين 
عوضا عــــــن أربع ســــــنوات. وعلى 
غرار العديد من أصحاب المصلحة 
في كرة القدم العالمية، وعلى رأسهم 
الاتحــــــاد الأوروبي (ويفــــــا)، تابعت 
رابطة الأندية الأوروبية بقلق شديد 
ــــــة إعلامية من  إطــــــلاق فيفــــــا لحمل
أجل محاولة إقامة كأس العالم كل 
سنتين، بحســــــب ما أفادت الجمعة 

في بيانها.

فيفا في فوهة الانتقادات ويويفا يطالب باستشارة حقيقية
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أرسين فينغر دافع عن 
مقترحاته وصرح قائلا إن 

التغييرات المقترح تطبيقها 
اعتبارا من عام 2025 ستفيد 

كل الأطراف المعنية س سيتفقوا
ال فينغر في
يطانية (بي.
حـــات إقامة
ت هناك ردود
ــت مندهشا.
ارضوا الأمر
ــم بعد رؤية

حاتـــه، وأكد
رور“، وصرح
ح تطبيقها
ـــتفيد كل 
لمقترحات 
عامـــين
بدلا من
وإقامة 
وام
ـام 
أو 
لا 
بر 
في
ات،
يس
ينغر
ما بهذا

وتحدث  ،
 اللعبة.

ر لا يتعلـــق
ن شـــأنه أن
ثر وضوحا
لعالـــم. أنا
طلب مني
ـدول الغد 
ســـتقبل)،

لا توافـــق علـــى نيـــة فيفا زيـــاد
أكبر مســـابقة للمنتخبات فـــي 
ومـــن بين الأســـباب المقدمـــة لتب
الموقف علـــى وجه الخصوص ”ا
”الصحة الزائد على الروزنامة“،
علـــى ال ”التأثيـــر للرياضيـــين“،
العقليـــة للاعبـــين“، فضلا عـــن
الألعاب الأولمبية وكأس العالم“.
كمـــا انتقـــدت ســـلطات كـــرة
”تداخـــل منافســـات البرتغاليـــة
والســـيدات خـــلال الســـنوات ذ
يحـــد من تأثير كرة القدم النس
”لكل هذه الع وختم البيـــان
من الواضح أننا لا نس
أن نؤيـــد تنفيـــذ مث
الإجـــراء، وحتى
أقل بسبب مش
لـــم
أص
وفي

الا
الآسيوي وا
ب القـــدم  لكـــرة 
التشـــاور التـــي أطلقها
خيـــارات لتقييـــم  الدولـــي 
روزنامة المباريـــات الدولية ومن
إقامـــة كأس العالـــم كل ســـنتين
أربع سنوات كما هو معمول حالي
الاتحاد القـــاري الذي يتخذ من ال
الماليزيـــة كوالالمبـــور مقـــرا لـــه
الاتحاد الآســـيوي لكـــرة القـــدم
التشـــاور المكثفـــة التـــي قـــام ب
أج القدم، من الدولي لكرة الاتحاد

كل الأطراف المعنية

الفيفا يواجه انتقادات 
لاذعة بسبب خطط مثيرة 

للجدل تتضمن إقامة كأس 
العالم كل عامين، دون إجراء 

مشاورات بشكل صحيح


